

Decanos piden estrategias para evitar crisis alimentaria

JOANNA NELSON ULLOA
joannanelson10@gmail.com

La ejecución de \$70 millones por parte del Gobierno para afrontar una posible crisis alimentaria en el país no es suficiente, sino que se requiere de una política estatal integral que proporcione a los agricultores las condiciones necesarias para incorporarse adecuadamente a la producción de alimentos. Por otro lado, no se debe descuidar a los consumidores, sino velar porque los precios de esos alimentos sean justos y accesibles a la mayoría.

Este es el criterio de un grupo de decanos de la Universidad Nacional (UNA), quienes se unen a los sectores que opinan que para impedir un desabastecimiento de alimentos esenciales, no basta con tomar simples medidas monetarias, sino en aplicar estrategias más profundas.

Omar Miranda, decano de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, responsabilizó al neoliberalismo, a los gobiernos anteriores y al actual, así como a la Asamblea Legislativa, por la actual situación de riesgo.

Señaló que tanto en 1999 como en el 2001 la UNA junto con otras universidades públicas, organizaciones campesinas e instituciones internacionales presentaron una serie de proyectos ante el Congreso en donde se proponían alternativas para garantizar la soberanía alimentaria en Costa Rica, no obstante, fueron archivadas.

Miranda afirmó que en esta temática debe haber una concertación nacional y que la Administración del presidente Óscar Arias no debe actuar de forma "unilateral".

"El Gobierno debió haber convocado a las univer-



Las políticas neoliberales establecidas hace más de 20 años son las causantes de la crisis alimentaria, afirman decanos de la UNA. (Foto: Katya Alvarado)

sidades, que tienen una capacidad instalada importante, a las organizaciones de productores para elaborar conjuntamente esa estrategia".

"Nos parece que ellos, que fueron los responsables de la insuficiencia alimentaria que vivimos, no son los únicos llamados a poner en práctica ese plan de acción. Esto tiene que ser un planteamiento de corto, mediano y largo plazo en donde todos tomemos parte en la implementación de esas medidas".

"Debe haber una coordinación interinstitucional, ya que esto no solo le compete al Ministerio de Agricultura; la seguridad alimentaria toca diferentes espec-

tos que no solo tienen que ver con la producción de granos, también está la producción de origen pecuario...hay que garantizar el acceso a la tierra, a semillas, a asistencia técnica, innovaciones tecnológicas, involucrar a los campesinos", dijo.

Por otro lado, precisó que la obtención de granos debe llevarse a cabo sosteniblemente, sin abusar de los agroquímicos, para que no se contamine el ambiente como ha ocurrido en el caso del cultivo de piña en algunas zonas.

La posición de Miranda es compartida también por Jorge Quirós, decano de la Facultad de Ciencias de la Sa-

lud, por Luis Sierra, decano de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales y por Carlos Buezo, decano a.i. de la Facultad de Ciencias Sociales, según consta en un comunicado remitido a UNIVERSIDAD.

"Ante el anuncio de las autoridades gubernamentales de impulsar la producción de granos, fieles a los postulados de la Universidad Nacional manifestamos nuestro compromiso de aportar de forma permanente, responsable y sostenible hacia el fortalecimiento de esta actividad, con una visión holística y que articule los diferentes eslabones de las cadenas socio-productivas hacia un desarrollo rural integral", reza el texto. □